
第１回仮称練馬区立日本銀行石神井運動場跡地公園名称候補選定委員会 議事要録 

 

■日時 平成２５年４月１０日(水) １３：３０～１５：３０ 

 

■場所 石神井庁舎第６会議室 

 

■出席者  

 

○委員 

品田穣、大村宣雄、石川正子、冨岡光男、中村房子、小井土有治、中村哲明、鷲田功 

(欠席：井藤麗山) 

 

○事務局 

土木部計画課長他５名 

 

○練馬区関係各課 

地域文化部文化・生涯学習課長 

地域文化部スポーツ振興課長  

 

 

■配布資料  

 １ 仮称練馬区立日本銀行石神井運動場跡地公園名称候補選定委員会設置要綱 

 ２ 仮称練馬区立日本銀行石神井運動場跡地公園名称候補選定委員会名簿 

 ３ 仮称練馬区立日本銀行石神井運動場跡地公園整備計画 

 ４ 仮称練馬区立日本銀行石神井運動場跡地公園クラブハウス内における文化芸 

   術資産活用事業の運営の概要 

 ５ 公園名称の基本的考え方について 

 ６ 公募公園名称案一覧 

 

 

 

 

 

 

 

 



１  土木部長挨拶      

 

２  委嘱状交付・委員紹介       

 

３  委員長の選任・副委員長の指名    

・品田委員を委員長に選出 

・委員長により大村委員を副委員長に指名 

 

４  開   会 

委員長 先ほど委員長に選出していただきました品田です。本公園は練馬の中では

おそらく３番目に大きい公園で、区民からの期待も大変高いことだと思いま

す。名称を決めるにはいろいろと難しいこともありますが、区民全ての方に

親しみやすい名称を目標に進めていければと思います。どうぞよろしくお願

いいたします。次に副委員長の大村委員に一言お願いしたいと思います。 

副委員長 発言する際には、大きくはっきりした声で発言して下さるようお願いしま

す。 

 

５  委員会所管事項の説明     

 

６  基本計画概要の説明 

【質疑】     

委員長 なにかご質問のある方はいらっしゃいますか。 

委員 公園に消防施設はあるのですか。 

事務局 資料３の地図には書いていないのですが、１００トンの防火水槽が２つ設置

されております。一つは富士街道沿いあり、もう一つは緊急用の入り口のすぐ

北にあります。また駐車場の脇に消防団分団の詰所、資機材を入れる倉庫がで

きます。補足ですが、緊急車両用の駐車場の南には気象観測施設のアメダスが

あります。武蔵大学から移転され１月より観測が行われています。温度、風力、

降雨量等が観測されています。 

委員 先ほど土木部長から東京都と練馬区の関係についてお話がありましたが、今

回の公園は区のものということで、石神井公園の管理者とは違うということで

すね。 

事務局 はい、今回の公園は区立となります。入口は資料３の地図のピンク色の部分

となっています。南側区道につきましては道幅が狭く危険なため、フェンスの

位置をずらすなどして道幅を広げて圧迫感をなくす予定です。 

委員長 他に何かご質問ある方いらっしゃいますか。 



委員 照明設備について質問があります。 

委員長 そのことに関してはまた現場を視察に行った際に説明を受けることにしま

しょう。他に何かご質問ある方いらっしゃいますか。それでは、次の議題に移

りたいと思います。 

 

７  公園名称の基本的考え方についての説明    

 

８  公募公園名称案の紹介  

【質疑】 

委員長 ありがとうございました。事務局から名称を決めるにあたっての基本的な

考え方と区民の方から寄せられた名称案についての説明がありました。名称

案はたくさんあるので後で目を通していただきたいと思います。 

名称の審議は４月２４日に開かれる次回の会議で行いたいと思います。次

回の審議をスムーズにかつ活発に行うために今日の説明や現地視察をふまえ

名称案を見ていただき、ふさわしいと思われる名称を用紙に記入し期限まで

に提出していただくとよいかと思うのですがいかがでしょう。 

皆さんからいただいた用紙の内容をまとめた資料をもとに、次回の会議を

進めていきたいと思います。名称を考えるにあたっていくつか方法がありま

す。応募された名称をそのまま選ぶという方法、複数の名称を組み合わせる

方法、取り入れたいキーワードを入れて名称を作る方法等があります。区民

の方が不満を抱かないような名称に決めていただきたいと思います。何かご

意見ある方はいらっしゃいますか。 

土木部長 事務局に質問です。名称候補案の用紙には、名称だけでなくその名称にし

た理由や名称に込められた意味等も記入するのでしょうか。 

事務局 委員長の提案の意図からいいますと、そのようにお願いしたいと思います。

簡単で結構ですので、その名称に決めた意図も記入して下さい。次回までに

皆さんからいただいた名称候補とその意図等をまとめた資料を作成し、次回

の会議ではそれを使って進めていくことでより活発な話し合いができるよう

にしたいと思います。 

委員長 ありがとうございました。他にご意見ある方はいらっしゃいますか。 

副委員長 リストからそのまま選んだり、またはアレンジした名称にしたりと色々な

やり方があるのは良いと思います。私は「ふるさと文化館」の件に関与した

ことがあるのですが、その際に役所的な考えと地域住民の考えに少し差があ

るような感じを受けました。今までの経験から、今回のような決め方は話し

合いがスムーズに進んで非常に良いと思います。 

委員長 名前を付けるというのは難しい作業といえます。例えば市町村合併で新し



   い名称ができた際、議会同士でけんかになってしまう場合があります。市町

村合併に伴う新名称を決めるにあたって 3 つの方法があると思います。一つ

目は一番大きなまちの名前にする方法。二つ目は合併する市町村それぞれの

名前から一字ずつ取って組み合わせる方法。三つ目は同じ地域などで共通す

る名称にするという方法です。 

委員 皆が不満のないように決めるというのは難しいですね。 

委員 集まった名称数と応募者数が違うところから見ると一人で二つの名称を応

募した人もいるようですね。それはさておき、応募者がどの地域に住んでい

るかということは分かりますか。この辺りの地域に住む人なのか等、もし分

かれば教えてください。 

事務局 手元に資料がございませんので次回までに用意しておきます。 

委員長 おそらく近くに住む人からの応募が多いと思われます。 

地域文化

部長 

資料５の「公園名称イメージ」について質問なのですが、名称には必ず「練

馬区立石神井…公園」や「練馬区立石神井台…公園」といった形にしなくて

はならないのでしょうか。 

事務局 はい、基本的にはそのようにお願いします。 

委員 名前が長くなってしまうことが考えられますね。「練馬区立石神井…公園」

や「練馬区立石神井台…公園」といった言葉に加えてさらに長くなるわけで

すから１５字から２０字位になると思われます。文字制限などはあるのでし

ょうか。 

委員長 ないと思います。たとえ長い名前になっても略称で呼ばれるようになるの

で長さに関してはあまり気にしなくてもよいと思います。「練馬区立」という

言葉は当然入るとして、練馬区のどの地域の公園なのか分かるように地名、

つまり「石神井」や「石神井台」といった言葉を入れる必要があるのだと思

います。 

委員 以前に「中村スポーツセンター」という名称に決める際に、「中村」か「豊

玉」のどちらにするかということで住民の間の話し合いが難航しました。地

名を入れる場合は地域住民の間で納得するまでよく話し合う必要があるので

はないかと思います。 

委員 「石神井」と「石神井台」なら「台」のない「石神井」でよいと思います

ね。 

委員 私もそれでいいと思います。 

委員 今回は名称候補の選定であり、最終的な決定は区長が行いますので、絞り

込みをよろしくお願いします。 



委員長 納得のいく絞り込みをしていただいて、最後の決定は区長に委ねるという

ことになると思います。以上のような形でよろしければ４月１５日までに考

えを整理していただいて名称候補を提出していただきたいと思います。 

 

９ その他 

事務局 次回の委員会ですが、公開が原則でありますが、要綱では意見交換に支障

を来すこと等が明らかな場合は、非公開とすることも可能です。いかがいた

しましょうか。 

土木部長 会議開催の情報は区のホームページに掲載されます。公開の場合は、会議

が開かれる日時、場所、話し合いの内容等が区のホームページに記載されま

す。その記載を見て関心を持った方が参加できるということになります。非

公開の場合は、区のホームページにその旨が記載されます。そのような違い

があります。 

委員長 次回の会議は非公開でよろしいでしょうか。我々だけの方が率直な意見が

言いやすいかと思います。 

副委員長 私も非公開でよいと思います。 

委員長 それでは我々だけで納得のいくまで話し合うということにしましょう。そ

れでは次回の会議は非公開とすることにします。 

事務局 一つ補足説明させていただきたいと思います。資料６の公募公園名称一覧

の８ページにある「●日本銀行石神井運動場に関連する名称」についてです。

名称に「日銀」という言葉の入った候補が 10 個ほどあげられていると思い

ます。日本銀行に対し、もし公園がこのような名称になった場合について質

問したところ、資料の備考欄に書いてあるように、日本銀行の資産と誤解さ

れる可能性があるので避けてほしいとの回答でした。このこともふまえてお

考えくださればと思います。 

委員長 わかりました。それでは以上ということにします。 

 

１０ 公園予定地視察 

 

１１ 閉会 


